

LA PRIERE DE DAVID POUR LA DIRECTION DE DIEU

Psaume 5 : 2 - 13

LEÇON 343 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "Eternel ! le matin tu entends ma voix ; le matin je me tourne vers toi, et je regarde" (Psaume 5 : 4).

I L'Une des Prières de David

1. Il supplie le Seigneur de prêter l'oreille à son cri : Psaumes 5 : 2, 3 ; 3 : 5 ; 65 : 3 ; Jacques 5 : 16.
2. Il fait sa prière de bonne heure, et espère la réponse par la foi : Psaumes 5 : 4 ; 88 : 14 ; Michée 7 : 7 ; Habacuc 2 : 1.
3. Le Seigneur hait ceux qui commettent l'iniquité : Psaumes 5 : 5 - 7 ; 55 : 24 ; Apocalypse 21 : 8.
4. Par la miséricorde et avec crainte, David adorera le Seigneur : Psaume 5 : 8.
5. Il prie afin d'être conduit dans un droit chemin : Psaume 5 : 9 ; Proverbes 15 : 19 ; Matthieu 7 : 13, 14.
6. Il décrit la condition des méchants et prédit qu'ils tomberont par leur propre conseil : Psaume 5 : 10, 11 ; Luc 11 : 44 ; Romains 3 : 13.
7. Il montre la joie de ceux qui se confient en le Seigneur, et les bénédictions qui en découlent : Psaume 5 : 12, 13 ; Esaïe 65 : 13, 14 ; Habacuc 3 : 17 - 19.

COMMENTAIRE

L'Adoration Matinale

Dans le Psaume précédent, David dit qu'il pouvait se coucher et dormir en paix, parce que le Seigneur lui donnait la sécurité dans sa demeure. Il se réveille avec une prière adressée au Dieu qui l'avait protégé durant la nuit. Lorsque quelqu'un se couche avec des louanges sur les lèvres, il se réveille souvent avec une prière dans le cœur. Quelle manière bénie de commencer les devoirs de la journée – avec une prière et des supplications au Dieu qui veille sur tout !

L'Importance d'Importuner

David était un homme qui importunait Dieu au Trône de la Grâce. Il supplia le Seigneur, afin qu'Il prêtât l'oreille à ses paroles et lorsque les paroles demeurèrent sans réponse, il demanda que les sentiments, les gémissements et les désirs de son cœur fussent considérés par son Roi, son souverain, son juste défenseur – et son Dieu, son leader reconnu, le Créateur qu'il aimait et qu'il adorait. Et lorsque son âme était pressée même au-delà de sa compréhension, et la volonté spéciale de Dieu voilée, il plaida : "Sois attentif à mes cris" qui sont "des soupirs inexprimables" (Romains 8 : 26, 27).

David se rendit compte que ses ennemis étaient nombreux, et que sa seule protection était les ailes du Tout-Puissant. L'enfant de Dieu a les mêmes ennemis aujourd'hui. Il y a toujours eu un adversaire commun : le diable. Nous rencontrons l'ennemi sur le même champ de bataille que David. Il y a des Goliaths à rencontrer aujourd'hui, et nous devons avoir foi en nos armes de guerre, tout comme David avait la foi que le Seigneur allait guider la petite pierre lancée par son unique arme, une petite fronde, juste à un endroit qui causerait la défaite de l'ennemi. "Les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles ; mais elles sont puissantes, par la vertu de Dieu, pour renverser des forteresses. Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s'élève contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance de Christ" (2 Corinthiens 10 : 4, 5). (Voyez Ephésiens 6 : 10 - 18).

Regarder Là-haut

"Eternel ! le matin tu entends ma voix". David décida que la première et précieuse partie de son temps serait consacrée à la prière et à la méditation de la Parole de Dieu, en concentrant ses pensées là-dessus et en y ouvrant son cœur, afin qu'il pût comprendre la volonté et le plan de Dieu. "Je me tourne vers toi" – et je T'adresserai ma prière. J'apporterai des louanges et des actions de grâce ; je présenterai mes requêtes, mes raisonnements, mes supplications. Une habitude qui entrave la prière est celle qui permet à la pensée d'errer pendant qu'on cherche Dieu. Tout pouvoir et toute faculté de notre être – notre esprit, nos pensées et notre tout – doivent être concentrés sur le Seigneur. Que peut penser Dieu de toutes sortes de prières qu'un homme pourra marmotter si ses pensées sont sur ses affaires, sa famille, les soucis de la vie ou quelque chose d'autre ? C'est une bonne chose que de demander au Seigneur de détruire en nous une telle habitude et de nous rendre capables de prier avec ferveur et diligence. Les cieux commenceront à s'ouvrir ; Dieu commencera à œuvrer en notre faveur. "La prière fervente du juste a une grande efficace" (Jacques 5 : 16).

David dit qu'il "regarde" pour avoir la réponse – qu'il regarde à Dieu avec foi, qu'il regarde aux promesses. Dieu a dit : "Demandez, et l'on vous donnera ; cherchez, et vous trouverez ; frappez, et l'on vous ouvrira". "Si nous demandons quelque chose selon sa volonté, il nous écoute. Et si nous savons qu'il nous écoute, quelque chose que nous demandions, nous savons que nous possédons la chose que nous lui avons demandée" (1 Jean 5 : 14, 15).

Chercher avec un cœur sans enthousiasme devient une routine chez certains ; ils prient sans espoir de recevoir une réponse à leurs prières. S'ils ne reçoivent pas une réponse aujourd'hui, ils pensent que peut-être ils la recevront demain. Chercher devient une habitude chronique chez eux, sans résultat précis. Lorsque quelqu'un commence à tomber dans cette routine, il doit demander à Dieu de l'en délivrer et de faire quelque chose qui lui apportera des résultats du Ciel. "Vous me chercherez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur" (Jérémie 29 : 13).

La Sainteté ou l'Enfer

Dieu est saint. Il aime la sainteté et hait le péché. Le méchant n'a pas sa demeure auprès du Tout-Puissant. C'est pourquoi le péché ne peut jamais entrer dans le Ciel. Bien que Dieu haïsse le péché, Il aime les âmes des hommes pécheurs. "Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle" (Jean 3 : 16). Dieu a pourvu un remède par lequel une âme souillée de péché peut se repentir du péché, implorer la miséricorde, et avec la foi dans le Sang expiatoire de Jésus-Christ, il peut être sans péché et avoir ses vêtements lavés dans le Sang de l'Agneau. Il peut alors triomphalement passer par les Portes de Perles pour demeurer éternellement dans un Ciel pur avec un Dieu saint.

David savait que l'insensé ne pourrait se tenir devant Dieu. Un homme peut penser qu'il peut se rendre juste devant Dieu par ses bonnes œuvres, mais un tel homme trouvera, tôt ou tard, que ses ressources sont insuffisantes. La lente ruine de la construction inachevée de sa vie témoigne de sa folie de ne pas abandonner ses propres voies et pensées pour se confier à Dieu afin d'avoir la direction quotidienne comme David. (Voyez Luc 14 : 28 - 33)

Mais si une âme persiste à demeurer dans le péché et rejette la miséricorde de Dieu, elle sera bannie à jamais de la présence d'un Dieu saint et n'aura jamais le privilège de demeurer dans un Ciel pur avec un peuple saint. D'autres portions de l'Écriture confirment le fait que ceux qui commettent l'iniquité, qui mentent – et les hommes sanguinaires et trompeurs auront leur part dans l'étang ardent de feu et de soufre (Apocalypse 21 : 8 et Psaume 101 : 7). Mais ceux qui suivent l'exemple de Jésus "qui n'ont point commis de péché, et dans la bouche desquels il ne s'est point trouvé de fraude" (1 Pierre 2 : 22) paraîtront "irrépréhensibles devant le trône de Dieu" (Apocalypse 14 : 5 – Bible anglaise). Quelqu'un a fait la déclaration que c'est "la sainteté ou l'enfer".

La Décision de David

"Mais moi, par ta grande miséricorde, je vais à ta maison, je me prosterne dans ton saint temple avec crainte". David comprit qu'il avait été une fois insensé et méchant et que ce ne fut seulement que par la miséricorde de Dieu qu'il fut sauvé. L'Apôtre Paul écrivit dans son Épître à Tite :

" Car nous aussi, nous étions autrefois insensés, désobéissants, égarés, asservis à toute espèce de convoitises et de voluptés, vivant dans la méchanceté et dans l'envie, dignes d'être haïs, et nous haïssant les uns les autres.

" Mais, lorsque la bonté de Dieu notre Sauveur et son amour pour les hommes ont été manifestés,

" Il nous a sauvés, non à cause des œuvres de justice que nous aurions faites, mais selon sa miséricorde, par le baptême de la régénération et le renouvellement du Saint-Esprit,

"Qu'il a répandu sur nous avec abondance par Jésus-Christ notre Sauveur,

"Afin que, justifiés par sa grâce, nous devenions, en espérance, héritiers de la vie éternelle"
(Tite 3 : 3 - 7).

L'insensé est celui qui rejette Dieu. Le sage choisit le salut et la vie éternelle. Avez-vous fait ce choix sage ? Sinon, vous pouvez le faire aujourd'hui. Nul n'est jamais digne de la miséricorde de Dieu ; mais Dieu, par Son grand amour pour l'humanité déchue, a étendu Sa miséricorde jusqu'à nous. Comment pouvons-nous la rejeter?

Une Crainte Pieuse

C'était avec une crainte pieuse que David adorait le Seigneur – une crainte pour ne pas déplaire à Celui qui est si puissant, si saint, si fort qu'Il put par la parole créer le monde – une crainte de tomber, ou d'être séparé de

la miséricorde et de la grâce de Dieu. "Ainsi donc, que celui qui croit être debout prenne garde de tomber !" (1 Corinthiens 10 : 12).

Dieu mérite une crainte révérencielle. David le sentit et dit : "Je me prosterne dans ton saint temple avec crainte". L'homme sage dit : "Crains Dieu et observe ses commandements. C'est là ce que doit tout homme".

La Prière pour être Guidé

David pria le Seigneur de le conduire dans le sentier étroit et resserré de la justice. Il se rendit compte que plusieurs sentiers mènent à l'égarement. Il y a beaucoup de tromperies dans les religions du monde aujourd'hui : les sectes pernicieuses, les fausses religions se trouvant de tout côté. Jean dit : "Plusieurs séducteurs sont entrés dans le monde" (2 Jean 7). La terre est remplie de séducteurs. Combien de ministres prêchent du haut de la chaire qu'il existe un enfer, et disent comme Jésus : "Si vous ne vous repentez, vous périrez tous également" (Luc 13 : 3) ? Combien mettent en garde contre le terrible péché qui domine aujourd'hui : l'adultère ? De nombreux bancs d'églises sont remplis d'hommes et de femmes qui vivent avec la femme d'un autre homme ou le mari d'une autre femme. Combien déclarent du haut de la chaire : "Vous devez naître de nouveau" ? Et, que lorsque vous serez né de nouveau, vous devez faire la restitution ? Combien disent : Vous devez être sanctifié et avoir un cœur pur, saint, avec le péché inné détruit ? De pareils sujets essentiels ne sont pas prêchés à partir de beaucoup de chaires. Néanmoins, ces vérités sont dans la Bible de Dieu, et la Bible déclare que si quelqu'un ajoute ou retranche quelque chose de la Parole de Dieu, il n'aura point de part avec Dieu. "N'ajoute rien à ses Paroles, de peur qu'il ne te reprenne et que tu ne sois trouvé menteur" (Proverbes 30 : 6 ; aussi Deutéronome 4 : 2 ; 12 : 32 ; Josué 1 : 7 ; Apocalypse 22 : 18, 19).

David savait que les gens du monde l'observaient. Il voulait que tout ce qu'il disait et faisait fût un hommage à la famille de Dieu, pour rendre honneur au grand nom de son Père céleste. "Mais étroite est la porte, resserré le chemin qui mènent à la vie, et il y en a peu qui les trouvent" (Matthieu 7 : 14).

L'Iniquité Haïe

Ce psaume nous dit que le Seigneur hait "tous ceux qui commettent l'iniquité". Si une âme se rebelle avec persistance contre l'appel miséricordieux de Dieu à la repentance et est déterminée à pratiquer le péché, la sainteté de Dieu doit être défendue. "Tes yeux sont trop purs pour voir le mal, et tu ne peux pas regarder l'iniquité" (Habacuc 1 : 13).

Le Seigneur fit pleuvoir du feu et du soufre sur Sodome et Gomorrhe, parce que leurs péchés étaient très graves. Au temps de Noé, les gens étaient si mauvais que le Seigneur se repentit d'avoir fait l'homme sur la terre et cela attrista Son cœur. Dieu est attristé aujourd'hui par ceux qui commettent l'iniquité et Ses justes jugements seront bientôt déversés à nouveau sur la terre.

Les Bénédiction du Juste

"Tous ceux qui se confient en toi se réjouiront, ils auront de l'allégresse à toujours, et tu les protégeras ; tu seras un sujet de joie pour ceux qui aiment ton nom". Il y a suffisamment de promesses faites aux justes pour les amener à se réjouir jour et nuit. Etre libéré du péché remplit le cœur de paix. La promesse de la vie éternelle donne la joie à l'âme. L'espérance du Ciel amène à pousser des cris de louanges à Dieu. Pierre déclare que ce salut nous amène à nous réjouir "d'une joie ineffable et glorieuse".

L'enfant de Dieu est haï par le diable, et regardé avec mépris par les hommes pécheurs. Mais il est bien aimé du Père, gardé par Jésus et consolé par le Saint-Esprit. Il a cette espérance bénie, qu'un jour il verra Jésus et demeurera pour toujours dans cette ville de perle de couleur blanche que Jean vit descendre du Ciel d'auprès de Dieu.

QUESTIONS

1. Quand David adressa-t-il sa prière au Seigneur ?
2. Que dit Jésus concernant la prière qui importune ?
3. Pourquoi David pria-t-il pour avoir la direction de Dieu ?
4. Quel genre de crainte David avait-il quand il allait au Temple adorer ?
5. Quelle est l'attitude de Dieu envers les méchants ?
6. Dans le conseil de qui les méchants tomberont-ils ?
7. Mettez en contraste les méchants avec les justes ?
8. Citez certaines choses qui amènent les justes à se réjouir